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 REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 
 

 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 13 
 

 

 

En San Rafael, a 04 de Abril de 2012, siendo las 10:00 hrs., se da inicio a la 

Sesión Ordinaria del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de su 

presidente, el Sr. Alcalde don PATRICIO POBLETE YAÑEZ y la asistencia 

de los siguientes concejales:  

 

SR. ROBERTO CORTES ARAVENA 

SRA. CLAUDIA DIAZ BRAVO 

SR. ALFREDO SCHORR CONCHA 

SR. NOLBERTO DIAZ MORALES  

SR. CARLOS ZURITA LINEROS 

SRA. SONIA ALCAINO CORVALAN 

 

 

TABLA DE LA SESION  

 

1. Sanción acta anterior     

 Acta Ordinaria Nro. 03 del 11/01/12 

2. Correspondencia Concejo 

3. Acuerdos  

3.1 Sanción Metas de Gestión 2011 

4. Cuenta Sr. Alcalde 

5. Incidentes  

 

Sr. Alcalde da inicio a la sesión con las palabras “En el Nombre de Dios se 

abre la sesión”.   

 

 

 

DESARROLLO 

 

1. SANCION ACTA ANTERIOR 

 

 

 Acta Ordinaria Nro. 03 del 11/01/12 

 

Concejo Municipal aprueba el acta. 
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2. CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

Se  hace entre de la siguiente correspondencia: 

 

 Nómina talleres deportivos 2012 

 Ord. 08 del 03/04/12 de Sec. Municipal donde informa nómina de 

dirigentes electos del Consejo Comunal de las Organizaciones de la 

Sociedad Civil 

 Ord. 281 del 12/03/12 de Depto. Salud por extensión horaria 

 Ord. s/n de Depto. Salud por incidente concejales  

 Memo 14 del 27/03/12 del Depto. Adm. y Finanzas por incidente 

concejales 

 Ord. 14 del 26/03/12 del  Depto. Social por incidente concejales 

 Memo 9 del 27/03/12 de Encargado de Emergencia por incidente 

concejales 

 

C. Claudia Díaz:  Llegó del sector de Palo Blanco. No sé si Ud. está en 

conocimiento de lo que pasa con el pago de los transportistas y otra es las 

subvenciones que nosotros aprobamos en el mes de marzo pero al parecer Ud. 

les habría dicho que vinieran y lo expusieran en el concejo. 

Sr. Alcalde:  No, era que mandaran una carta y lo íbamos a conversar con la 

asistente social y les expliqué que la plata de subvenciones ya estaban dadas y 

el alcalde (S) se lo había expuesto al concejo y el concejo había aprobado y 

estamos trabajando y viendo con la asistente social eso. 

C. Claudia Díaz:  Que quede claro alcalde que este concejo, incluyéndome yo, 

Claudia Diaz, aprobé lo que Ud. propuso; los temas estaban más rebajados de 

transporte escolar, entonces quiero que le quede claro a la gente que esta 

subvención va por lo que a nosotros se nos propuso y después la subimos y la 

dejaos igual que el año pasado. 

Sr. Alcalde:  Se propuso eso en relación a lo que habíamos trabajado. 

C. Claudia Díaz:  Ud. había trabajado porque tampoco se hizo la reunión. 

Sr. Alcalde:  Las subvenciones estaban muy altas y se hizo todo un programa 

que se le presentó a Uds. y lo rechazaron y quedó igual que el año pasado. 

C. Claudia Díaz:  Pero porque nosotros subimos.  

C. Carlos Zurita:  El otro día conversaron las mamás de los niños de Palo 

Blanco y me explicaban que hay mamás que cubren casi el 100% de su niñito, o 

sea si nosotros aportamos $10.000 para cada niño ellas deben aportar $10.000 

también y me explicaban que en otros sectores no ponían ni siquiera $500, 

entonces le dije que le municipio había rebajado pero nosotros dejamos los 65 

millones porque se habían recortado 15 millones. 

Sr. Alcalde:  Se presentó dentro del programa. 

C. Carlos Zurita:  El tema es que yo no pude explicarle a las personas como 

pasaba que una persona aporte casi el 100% y otra no aporte nada, porque 

nosotros siempre hemos dicho que la municipalidad aporte un poco y ellos 

podrían aportar un 50% o un 25%. Me dijeron que el camino era muy malo y 

otros sectores tenían caminos en buenas condiciones y le dije que nosotros no 

habíamos dominado ese tema. 

C. Sonia Alcaíno:  Eso se explica porque hay transportistas, por ejemplo una 

Junta de Vecinos pide $200.000 y nosotros se lo damos y el transportista que  
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cotizaron les vale $200.000. por eso es que no aportan nada, en cambio a los 

otros que aportan el transportista les pide mucho más caro que el aporte que se 

les dio a ellos, esa es la explicación. 

C. Roberto Cortés:  Yo también quiero dejar claro que nosotros solicitamos en 

el concejo por septiembre si no me equivoco que Ud. se coordinara con 

nosotros alcalde, que trabajáramos juntos y que trabajáramos con los sectores y 

no se hizo, entonces no se hizo la reunión y el acuerdo no se cumplió y quiero 

dejar claro a los sectores que esto fue hecho con la responsabilidad de las 

personas que les compete, de la asistente social, con no sé quien estaría Ud. 

trabajando alcalde y a nosotros se nos propuso una cantidad de dinero que 

nosotros no estuvimos de acuerdo. 

C. Alfredo Schorr: El concejo por unanimidad aprobamos lo mismo del año 

pasado porque nos habían hecho una propuesta menor y nosotros no quisimos 

porque debía ser al menos lo del año pasado. Lo que pasa es que nosotros se 

pudo subir porque las cifras no dan, no hay más plata para ese tema, entonces 

nosotros tenemos que ser responsables; el municipio tiene un ítem para eso y 

eso aprobamos todos por unanimidad. 

 

 

C. Roberto Cortés:  El grupo juvenil de Alto Pangue le mandó una solicitud 

para un escenario y me dio pena porque no tuvieron ningún apoyo del 

municipio y ninguna respuesta de esta solicitud, los estuvieron tramitando por 

días y cuando estuve con ellos y la verdad si no apoyamos a la juventud. 

Sr. Alcalde:  Eso se lo encargué a Pablo Cañete y los jóvenes conversaron con 

él y se les iba a apoyar. Hay que ver que pasó. 

C. Roberto Cortés:  Si no es por un vecino del sector que pasó un camión. Es un 

proyecto que viene del gobierno y que necesitaban el apoyo. 

Sr. Alcalde:  Totalmente de acuerdo, incluso conversaron conmigo y tuvieron 

todo el apoyo de mi parte y como le digo le dije a don Pablo para que se 

coordinara con ellos. 

 

C. Roberto Cortés:  Del sector de Alto Pangue me indicaron que habían 

ingresado un solicitud para limpiar las fosas. Hay un compromiso suyo y quiero 

que lo ratifique en donde al sector de Alto Pangue, Nueva Esperanza y todos 

esos sectores les va a limpiar las fosas a todos por igual, no se va a pedir la 

Ficha De Protección Social . Es un compromiso que hizo Ud. con la gente, ¿es 

así? 

Sr. Alcalde:  Eso es así porque. 

C. Roberto Cortés:  Entonces le va a limpiar a todos. 

Sr. Alcalde:  La prioridad, porque el camión se va llenando, es que pase a los 

que lo tienen más colmatados. 

C. Roberto Cortés:  Es que parece que cuando vinieron para acá alguien de aquí 

les dijo que no, que eso iba a ser por el puntaje de la Ficha De Protección Social 

y ese día dijeron que Ud. se había comprometido con todos. 

C. Alfredo Schorr: Hay que limpiarlas todas porque todas tienen el mismo 

problema y a tierra, completas, no a la mitad. 

 

C. Alfredo Schorr: A Ud. alcalde le llegó una carta de la Benita Varas por el 

asunto de la Colonia Panguilemito que están pidiendo una subvención  para la 

sede social que tienen de material ligero y solicitan para repararla $250.000.  

Sr. Alcalde:  Se está viendo para tramitar y está andando. 
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C. Alfredo Schorr: Aquí un tema sobre el asunto del transporte escolar  me 

gustaría que tome nota Sra. Flor porque quiero que me informaran que es lo 

pasó con esto. Aquí hay varios vehículos que las revisiones técnicas están 

vencidas al 31 de marzo, yo lo vi por las patentes y no me interesa de quien es 

el vehículo y solamente me interesa que se cumpla con lo que la ley dice 

porque si nos pasa un accidente con la revisión técnica vencida el municipio se 

va a meter en un tremendo lío. Entonces la Placa SA 4157, BDPV 43-3, SA  

4157, SR 1661-0, PL 7142-1, NX 8335-0, IJ 3873-9. Quiero saber si ahora 

están con sus papeles al día. 

   

   

 

 

3. ACUERDOS 

 

3.1 SANCIÓN METAS DE GESTIÓN 2011 

 

Sr. Alcalde propone aprobar las Metas de Gestión correspondiente al año 2011, 

la cual fue entregada en el mes de marzo. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad. 

 

 

 

 

4.- CUENTA SR. ALCALDE  

 

Sr. Alcalde:  La próxima semana carabineros da cuenta pública y ellos van 

hacer las invitaciones y va a ser en la biblioteca. 

En relación al terreno que se compró para el alcantarillado en Alto Pangue, don 

Cristian nos va a dar información de lo que está pasando con la documentación. 

Sr. Abogado: La fecha de entrega estaba para el 27 de marzo, se entregó 

efectivamente el día 29 pero el Conservador para la inscripción final nos 

solicitó que hiciéramos el cambio de Rol a nombre de la municipalidad y esos 

documentos quedaron ingresados el día de hoy y deberían salir el próximo 

viernes y una vez eso el Conservador de Bienes Raíces nos entrega la 

inscripción definitiva. 

C. Carlos Zurita:  Yo quiero solicitarle, cuando se inscriba, una fotocopia de la 

escritura. 

Sr. Alcalde:  De ahí ya llevarlo a una reunión, yo estaba invitado y hablé con 

don Leonidas pues se me presentó un problema personal mío y no pude ir a la 

reunión. Ya con el terreno a nombre del municipio vamos a ver para presentar 

el proyecto de alcantarillado de Alto Pangue a la Subdere. 

Sr. Abogado: La superficie comprada son 3,63 hectáreas. 

C. Roberto Cortés:  ¿Cuánto se va a ocupar para el tema del alcantarillado? 

Sr. Alcalde:  Eso hay que verlo con el consultor, con el diseño que está. 

C. Alfredo Schorr: Pero ahí no se puede construir nada más por los olores. 

C. Roberto Cortés:  ¿Pero hay alguna posibilidad que eso pase en comodato a la 

Junta de Vecinos? 
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Sr. Alcalde:  Hay que verlo. 

C. Roberto Cortés:  Es que yo tengo entendido que no se va a ocupar todo y 

puede quedar un espacio. 

C. Alfredo Schorr: Hay que verlo cuando esté inscrito y esté construida la 

planta. 

C. Roberto Cortés:  Yo estoy hablando de una cancha de fútbol, multicancha u 

otra cosa. 

C. Alfredo Schorr: Hay que ver como queda y ver como se comporta el terreno 

una vez que la planta esté instalada. 

C. Carlos Zurita:  En la reunión con ellos se tocó el tema y yo decía que 

físicamente se le entregara a la Junta de Vecinos porque nosotros no lo vamos a 

poder cuidar y ahí cualquiera se puede hacer dueño del terreno, entonces soy 

partidario de que la Junta de Vecinos vea porque no vayan a echarnos abajo la 

isla porque tenemos que cuidar la rivera del río. 

Sr. Alcalde:  Hay que ver como queda la planta y los resguardos necesarios. 

C. Claudia Díaz:  El día sábado estábamos invitados a Alto Pangue. 

C. Alfredo Schorr: A mi no, no me invitaron directamente, me invitaron por 

intermedio de otra persona. 

C. Claudia Díaz:  A mi un vecino de allá me dijo que había reunión y fui y 

tengo 2 consultas. El tema del camión limpia fosas fue licitado para limpiar en 

Alto Pangue? 

Sr. Alcalde:  Están ya ordenado y debiera estarse licitando en estos momentos 

porque hay varios sectores que están pidiendo lo mismo y tenemos además el 

problema de la Villa Unión El Esfuerzo donde hay que hacer un trabajo de otra 

manera porque hay que abrir la fosa para limpiarla bien y eso tenemos que 

hacerlo. 

C. Claudia Díaz:  ¿Y qué pasó con el camión que postulamos y que nosotros 

aprobamos para la mantención al año del camión limpia fosas?, porque ese día 

varios dijeron que había plata y nosotros quedamos como mentirosos ante la 

comunidad y ante todos y que el camión estaba y que Uds. lo habían presentado 

y que iba a salir. ¿Qué pasó? 

Sr. Alcalde:  Ya dimos la respuesta ese día y ahora se está en la investigación. 

Por lo que me había dicho Bernardo Vásquez, el camión iba y se está haciendo 

la investigación que Uds. pidieron, que pasó, quien es el responsable y todo eso 

y terminada la investigación se va a informar a Uds. 

C. Carlos Zurita:  El consejero no puede decir que el camión va. 

C. Alfredo Schorr: ningún consejero puede ofrecer nada porque eso depende 

todo del intendente quien es el que propone. 

C. Carlos Zurita:  Pero es que no llegó el proyecto. 

C. Alfredo Schorr: Cuando se lo presentan los consejeros votan per si el 

proyecto no está ¿qué van a votar?, entonces que no vengan a decir que yo voy 

a ayudar en esto, ellos solamente ayudan con el voto.  

C. Claudia Díaz:  Lo que él dijo es que el tema de los camiones fueron 

aprobados el 2011 y este año 2012 no hay plata para camiones. 

C. Alfredo Schorr: Entonces hay que hacer el proyecto y ahí cuando esté hecho 

se puede hablar con las autoridades para ver la posibilidad de financiarlo. 

C. Carlos Zurita:  El problema de nosotros es que somos muy reglistas, 

entonces lo que hay que hacer es el proyecto, presentarlo al CORE para que lo 

estudien en la parte técnica y si falta algún documento agregárselo al proyecto 

pero empezar por el proyecto. 
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Sr. Alcalde:  Voy a ser bien franco, al menos a este alcalde ningún consejero le 

ha ofrecido plata ni le ha ofrecido ayudarlo en el proyecto. Está el diseño hecho 

pero ningún consejero ha venido a hablar aquí conmigo de ningún partido 

político a decir que ha ofrecido plata a este alcalde y que le ha ofrecido ayuda 

para sacarle el alcantarillado. Nosotros estamos trabajando en relación al diseño 

que tenemos y con os profesionales de acá ¿Qué es lo que tenemos que hacer?, 

que el terreno estando listo eso lo vamos a adjuntar al proyecto para presentarlo 

a la Subdere y recién ahí pedirle al intendente y a las instancias y hacer el lobby 

correspondiente para trabajar esto. 

C. Alfredo Schorr: Este tema del alcantarillado de Alto Pangue creo que va a 

seguir demorando mucho así que yo estoy en conversaciones con una empresa 

para ver la posibilidad de otro sistema y eso es todo lo que le voy a decir pero 

estamos en conversaciones y va a salir mucho más barato que el otro. 

C. Carlos Zurita:  Está muy bien lo que plantea mi colega, pero lo que me 

interesa es que presentemos el proyecto y que adquiramos el camión limpia 

fosas mientras porque sabemos que el alcantarillado va a salir de un momento a 

otro, entonces mientras resolvemos el problema con el camión limpia fosas.  

C. Roberto Cortés:  Don Cristian lo que yo no quiero es que vaya a pasar lo 

mismo que pasó con otros terrenos de Alto Pangue  donde digamos una fecha y 

la vayamos corriendo, porque ahora Ud. me está diciendo que el 27 de marzo y 

ya vamos.. 

Sr. Abogado: Lo que pasa don Roberto es que el Conservador de Bienes Raíces 

muy pocas veces respecto a las fechas de las inscripciones cumple. 

C. Roberto Cortés:  Lo sé pero lo que estoy pidiendo es algo razonable y que se 

haga en los tiempos que nosotros dijimos porque nos va a evitar otro problema 

con la comunidad.  

 

 

 

5.-  INCIDENTES  
 

 

 

C. Alfredo Schorr:  

 

 Yo necesito que la asistente visite a la Sra. Ilda de las Mercedes 

González Pérez de la Parcela 11 de la Hijuela 2 de Panguilemito Sur, 

porque ella necesita una mediagua. Es una señora de edad que está 

bien complicada y dice que ha venido y no se le ha dado solución. 

 

 En Alto Pangue yo hablé con Ud. por las 3 familias que necesita unos 

tubos, para que lo ve alcalde.  

 

 

 

 

C. Nolberto Díaz:   

 

No presenta incidentes. 
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C. Sonia Alcaíno:   

 

 Vuelvo a reiterar el agua potable de la Av. Poniente, de Villa Prat 

hacia el bypass, toda esa gente que está en pleno centro de San Rafael 

y no tiene agua. Por favor que vean la posibilidad de hacer el proyecto 

porque es más factible ponerle agua y más económico a que le estén 

llevando del municipio. 

 

 

 

C. Carlos Zurita:   

 

 En la Av. Poniente al lado de don Demetrio Vásquez hay un pino muy 

grande que es muy peligroso porque está muy levantado el canal que 

asa por la orilla y ahí donde caiga ese pino va a romper cualquiera de 

las 2 casas que hay ahí porque es muy grande, entonces hay que 

buscar la forma de bajarlo o con la parte eléctrica. 

 

 

 

 

C. Claudia Díaz:   

 

 En la correspondencia yo había solicitado el tema delas ayudas 

sociales en dinero. ¿Estas son todas ayudas que se han hecho? 

Sr. Alcalde:  Todas las que se han hecho ahí informadas. 

C. Claudia Díaz:  ¿Y ellos tienen que rendir cuando se hace el aporte cuando  

Ud. le hace el aporte si se compran medicamentos? 

Sr. Alcalde:  Traen boletas y ahí se les devuelve el dinero. 

C. Claudia Díaz:  Porque hay aportes de $300.000, de $100.000, de $122.500. 

Sr. Alcalde:  Son las ayudas necesarias de exámenes y algunos casos son 

especiales y ay que hacerlo. 

C. Claudia Díaz:  Lo que me llama la atención que hay gente que dice que se 

tramita tanto por una devolución por un medicamento que es tan necesario, 

entonces de repente uno dice que es medio injusto porque hay ayudas sociales 

de muy alta cantidad y a la gente la tramitan por $8.000, entonces no me 

cuadra, o lo hacen por caja chica o eso otro no sale por caja chica? 

Sr. Alcalde:  Son las ayudas sociales todas de la misma caja y se va reponiendo. 

 

 

 

 

C. Roberto Cortés:   

 

 La Sra. que necesita mediagua es doña Carmen Véliz Gajardo de Los 

Naranjos. A su hijo se lo dan de alta y vive con la prima  y es 

damnificada del terremoto y de esa fecha está esperando mediagua  y 

tiene que tener una para implementar toda la maquinaria de su hijo.  

 

 

 

 

 



 8 

 Doña Pablina Aburto Muñoz de Pangue Arriba, en el cruce de Pelarco 

Viejo dice que ha hablado varias veces don la asistente social. Ella 

necesita planchas de internit y dice que también desde el terremoto.. 

Sr. Alcalde:  Se están comprando.  

 

 

Finaliza la sesión a las 12:00 hrs.- 

 

 

 

 

 

 

 

       PATRICIO POBLETE YAÑEZ 

             ALCALDE 

 

 

 

FLOR VILLANUEVA MONTIEL  

    SECRETARIO MUNICIPAL  

 


